
南港島線或遲通 區員促補償居民

星光大道徇眾 綠化座位大增
擬與影業合作推手機APP 照景物觀影片

香港文匯報訊（記者 文森）尖沙咀
星光大道現正進行整修及改善工程，
不少人期待其新面貌。海濱事務委員
會昨日開會討論星光大道新設計，負
責項目的新世界代表表示，為回應公
眾諮詢期望增添戶外座位及綠化休閒
空間，新設計建議座位數目增加
225%、星光大道遮蔭空間比原有增加
7倍、綠化空間更增加8倍。此外，會
與電影業界商討合作設計手機應用程
式，如市民舉起手機鏡頭移向麥兜雕
像便會顯示卡通片段；移向天星碼頭
會顯示電影變形金剛場景；移向 IFC
則顯示蝙蝠俠等。
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新世界聘請外國設計團隊，並根據
2015年9月至11月進行的公眾參

與諮詢活動，以及其後多月透過不同渠
道收集得到的意見，重新修訂星光大道
優化計劃的設計。新設計之下，座位設
計亦會更多元化，除保留情侶椅外，新
設花棚遮蔭植物下的座椅、貼近海邊欄
杆的座椅、傘形座椅、容納多人坐的兩
層露天座位及貼住海邊欄杆的高座椅。

保情侶椅 欄杆擬嵌LED
為了讓市民及遊人更好地欣賞夜景及

配合海旁氣氛，新設計建議欄杆改用波
浪型，欄杆底部基座會以魚鱗狀造型，
再設有嵌入式LED燈光裝置，在晚上滲
出柔和光線，映照橋底的海浪，令山頂
或對岸可看到整條長400米的星光大道
閃閃發亮。燈光更可預設不同模式，配
合「幻彩詠香江」節目或節日慶祝活

動，希望成為另一個香港標誌性特色。

景觀更統一 造價料過億
另外，地磚改用了波浪紋以突出星光

大道，星光大道「明星手印」亦重置在
近尖東港鐵站的星光花園，雕像則未有
定案。星光大道的設施以展現一體化的
設計概念，由燈柱、飲水機、環保回收
桶、垃圾桶、自動售賣機、流動戶外購
物車，以及路標將全部採用簡約設計，
令整個景觀更為統一。新世界透露，星
光大道整修及翻新工程造價預計過億
元，但由於工程仍未完成，現階段難以
確定具體開支。
星光大道記載香港電影業的光輝，建

議的新設計希望利用新設施與科技增加
遊人與電影元素的互動性。新的星光大
道除了展示部分銅像，還會加入新科
技，例如透過手機下載程式讓遊人可閱

覽更多有關香港明星的資料，或利用
「擴增實景」的技術讓遊人與偶像合
照，加深他們對香港電影業的了解。新

世界高級項目總監董正綱表示，正與電
影業界合作，強化電影主題，亦正就虛
擬科技諮詢專業人士。

■為回應公眾諮詢期望，星光大道將增添座位及綠化休閒空間。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵南港島線（東
段）的通車目標，現時雖仍維持於本年底，惟根據港
府運輸及房屋局向立法會提交的最新文件顯示，港鐵
須繼續提升金鐘站擴建工程中各個環節的效率，否則
該線將有很大機會不能在今年底通車。有南區區議員
要求港鐵盡快清晰交代通車日期，考慮局部通車，並
為居民提供補償。

金鐘站擴建滯後礙檢測
運房局文件指出，南港島線金鐘站的擴建工程，早
前由於挖掘進度未能追回滯後的時間，影響到接續進
行的車站擴建部分結構工程進度。站內擴建部分的機
電和消防設施安裝工程，至本月仍在進行中，隨後相
關政府部門會分階段展開法定檢測工作，各項工作均
非常緊迫。
港鐵目前仍維持以今年底作為通車目標日期，雖然

各段工程的整體進度大致符合計劃，但仍須繼續提升
金鐘站擴建工程中各個環節的效率，有效地加速餘下
工程進度及預留足夠時間，讓相關政府部門進行法定
檢測工作，否則線路將有很大機會不能在今年底通
車。
文件續指，路政署會定期與港鐵舉行工程進度會議

及實地視察，監察項目實施情況，並協調相關政府部
門，協助港鐵解決施工上遇到的問題。有關政府部門
已調配足夠人手進行檢測，但前提是須接受檢測工程
能及早完工。

港鐵：擬考慮票價補償
南區區議會昨日亦開會討論南港島線的最新工程進

度。港鐵項目協調經理黃偉倫於會上表示，截至上月
底，總體工程已完成98.5%，餘下未完成部分集中在
金鐘站，但站內設施包括指示牌已做好，由海怡半島

站至金鐘站的車務測試亦已進行。
港鐵公共關係經理蕭天慧坦言，南港島線工程面臨
挑戰，但目標通車日期仍是本年底，港鐵會於通車前
一個月確定通車日期。至於該線票價仍在籌劃中，會
一併考慮票價補償的建議，稍後會作公佈。
有當區區議員認為，港鐵不停以虛無字眼回應南港
島線工程進度，令議員未能完全掌握情況，希望各部
門多協調及統籌檢測工作。他又要求港鐵清楚交代通
車日期及需為受工程延誤影響居民提供車費補償。另
一名區議員區諾軒則建議，港鐵可考慮局部通車。
蕭天慧回應指，港鐵已就南港島線線路作全車測

試，局部通車涉及訊號系統更改，會影響年底通車目
標，故港鐵不會考慮。
另外，運房局亦有就沙中線工程進度向立法會提交
補充文件。文件透露，港鐵仍就整項沙中線工程費用
分階段進行詳細檢討。由於港鐵指前期工程的應急費
用，不足以應付如進行考古工作等的額外開支，故政
府會在完成對額外費用的審核後，盡快向立法會尋求
增加撥款。

■港鐵須提升金鐘站擴建工程的效率，否則該線或將無法在今
年底通車。 資料圖片


